
 

第６３ ８回富 良野市 農業委 員会議 事録 

 

１、開催日時   令和５年４月１９日（水）   １４：００～１５：３７ 

 

２、開催場所   富良野文化会館 会議室 A 

 

３、出席委員 

 

   １．佐々木 雅 志   ２．中 元   修   ３．萩 原 秀 行   ４．猫 山 幸 稔   ５．坂 口 邦 夫 

   ６．渡 辺 昌 彦   ７．前 田 秀 保   ８．佐 藤 輝 夫   ９．岡 田 憲 雄   10．福 永 伸 二 

11．藤 野 和 紀      12．及 川 栄 樹   13．宮 川   隆   14．清 水 直 樹    15．小 川 賀津博 

   16．杉 村 鉄 也   17．井 上   透   18．今 村 丈 哲    19．仁 原 憲 和     20．山 形 真 一 

   21．増 田 郁 哉   22．天 間 敏 行   23．小 林 賢 次 

 

 

４、出席事務局員 

    事務局長        事務局係長       事務局員 

     長 尾 敏 寿     安 彦   賢     上 﨑 宏一朗 

 

５、議事参与者 

    経済部長        農林課長 

     川 上 勝 義     松 木 雅 治 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議事日程 

 

 

 

日程１ 会長あいさつ 

 

（局長）ご起立願います。 礼。  

 

 

農業委員憲章 朗読  

 

 

（局長）ご着席下さい。 

只今より、第６３８回、令和５年第４回富良野市農業委員会総会を開催致します。 

本日の欠席委員は、５番 坂口 邦夫 委員 の１名です。 

したがいまして、在任委員の過半数以上の委員が出席していますので、富良野市農業委員会会議規則第６

条の規定により本会議は成立致します。 

本日の議事日程について、説明を致します。 

本日の日程は、議案書のとおり１３日程であります。本日の議案事項は、市長よりの諮問議案１件、審議

事項４件、報告事項４件、協議事項１件であります。 

本日の配布議案及び資料について説明を致します。富良野市農業委員会総会議案１部、令和４年度農業委

員会の農地利用の最適化の推進の状況 その他事務の実施状況の公表１部、令和５年度富良野市農業委員

会活動方針及び活動計画１部、農地等の利用の最適化の推進に関する指針１部、令和５年度農地台帳登載

農事従事者数１部、事務分担表１部、富良野市農業委員会の所管に係る富良野市個人情報の保護に関する

法律施行条例施行規則１部 以上であります。 

 

議事日程 

（局長）それでは、議事日程に従い進めて参ります。 

日程１ 会長より開会のご挨拶をいただきます。 

 

会長あいさつ 

（会長）開催に先立ちまして一言ご挨拶を申し上げます。今年は融雪が早くて、農作業も順調に取り掛かれるのか



 

 

 

 

 

 

 

 

日程２ 市長あいさつ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

なと思っております。３月に雪が溶ける時は、雨で融雪が早まるのが１番望ましい結果なのだと思いまし

た。世の中的には、今年は非常に暖かい天気が続いて、桜前線も速いスピードで北海道に上陸したという

事で、今後の天気の好天を願うばかりでございます。 

本日、委員に関する案件が多く、その後、農政対策特別委員会で女性農業委員登用の検討についてあり

ます。委員においては、非常に多忙になるという事で、皆様方のご協力を得て、無事総会がスムーズに終

わることをお願い申し上げ、簡単ではございますけれども開催の挨拶とさせていただきます。 

本日は宜しくお願い致します。 

 

市長あいさつ 

（局長）日程２ 市長あいさつ。 

市長、他公務により欠席のため経済部長よりご挨拶をいただきます。 

（経済部長）お世話になっております。経済部の川上です。一言ご挨拶をさせていただきます。４月に入りました。

今年は雪解けも早く、農作業も忙しいのではなかろうかと思います。 

さて、経済部のお話をさせていただきますけれども、最近いくつかの民間企業様より、富良野市と意見

交換をさせていただきたいというお話をいくつかいただきました。コロナウイルスがある程度おさまった

事で、次の成長を担って富良野市と連携したい、また、力を貸してほしいというような内容でありました。

また、本市の農産物も活用していきたいというお話もありまして、農産物以外にも規格外品をうまく活用

してやっていきたいと、そのようなお話をいただきました。これも、ＳＤＧｓの考え方が民間企業の中に

浸透しているということでございます。今後の市の動きとしては、シティープロモーションの第一弾とし

て、富良野市の農業を見せていく、このような取り組みを考えております。７月でありますけれども、○

○ ○○さんのお力をお借りまして、１ヶ月間、富良野フェアと題しまして、富良野市の農畜産物をレス

トランで提供する取り組みを検討しております。これを秋の誘客に繋げるため、今仕掛けようとしている

とことでございます。 

また、昨日、個人的な事ではありますけれども、うちの次男が旭川の学校に通っており、修学旅行の説

明会に行ってきました。関西、沖縄、台湾が選択できるようになっていまして説明を受けてきましたけれ

ども、高校生の修学旅行も海外も行けるような雰囲気になってきたのだと感じてきました。今後、インバ



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日程３ 議事録署名委員指名 

 

 

 

 

 

日程４ 報告第１号 

 

 

 

 

 

 

 

日程５ 報告第２号 

 

ウンドを含めて、更に動きが出てくると思いますけれども、富良野市の雄大な自然景観もありますけれど

も、農業景観も非常に大事ということになりまして、これは優良な農業経営から成り立つものと思います。

是非、引き続き皆様のお力をお借りしたいと考えております。 

以上、簡単ですけれどもご挨拶とさせていただきます。 

 

（局長）富良野市農業委員会会議規則第４条の規定により会長に議事を進めていただきます。 

（議長）それでは、議事日程に従いまして進めて参りたいと思います。 

なお、議事進行にあたり、ご意見・ご質問をお伺いしますが、質問等がある場合は挙手のうえ、指名後に

起立し発言をお願い致します。また、ご質問・ご意見がない場合はなしとのご発言をお願いします。 

 

議事録署名委員指名 

（議長）日程３ 議事録署名委員指名について 富良野市農業委員会会議規則第１４条第２項の規定により、本日

の議事録署名委員を指名致します。 

３番 萩原 秀行 委員   １５番 小川 賀津博 委員   を指名致しますので 

    よろしくお願いします。 

 

諸般報告について 

（議長）続きまして、日程４ 報告第１号 諸般報告 につきまして事務局より報告願います。 

 

（局長）【朗読説明】 

（議長）只今、前回総会以後の委員会の活動の報告がありましたが、何かご質問はございますか。 

（全員）ありません。 

（議長）ありませんとの事ですので、報告第１号については、終了させていただきます。 

 

農地移動適正化あっせん事業について 

（議長）続きまして、日程２ 報告第２号 農地移動適正化あっせん事業について 事務局より報告願います。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日程６ 諮問第１号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（事務局員）報告第２号 農地移動適正化あっせん事業について 農地移動適正化あっせん事業による農用地等の

売渡、貸付、交換の申出のあった ○○ ○○ 外９件 について次のとおりあっせん委員を指名したの

で報告致します。 

 

○○ ○○ 外９件 について【議案 朗読説明】 

（議長）只今、１０件につきまして報告がありましたが、皆様の方からご質問・意見等ございましたら、お受けし

たいと思います。ございませんか。 

（全員）ありません。 

（議長）ありませんとの事ですので、報告第２号については、終了致します。 

可決される 

 

（議長）以上で報告第２号については終了致します。 

 

農用地利用集積計画の決定について 

（議長）続きまして、日程６ 諮問第１号 農用地利用集積計画の決定について 事務局より説明願います。 

 

（事務局員）諮問第１号 農用地利用集積計画の決定について 富良野市農業経営基盤強化促進事業に関する基本

構想第４の規定により利用権の設定等の申出がなされたので、農業経営基盤強化促進法（昭和５５年法律

第６５号）第１８条第１項の規定により、農用地利用集積計画を定めるにあたり、市長より諮問がきてお

りますのでご審議願います。 

 

【議案 朗読説明】 

以上１３件につきまして、農業経営基盤強化促進法第１８条第３項の各要件を満たしていると考えられま

す。宜しくご審議の程、お願いします。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（議長）只今、事務局より１３件の説明がありましたが、番号１番につきましては、委員に関わる案件ですので、

先に審議を致します。 

    議事の進行を会長代理にお願い致します。 

（会長代理）それでは審議を行います。 

    農業委員会会議規則第１１条の規定に基づき ○○ ○○委員 の退席を求めます。 

 

 

【 ○○ ○○委員 退席 】 

 

 

（会長代理）何かご質問・ご意見等ありましたらお受け致します。ありませんか。 

（全員）ありません。 

（会長代理）ありませんとの事ですので、番号１番の１件について、認めるべく決定としてよろしいでしょうか。 

（全員）はい。 

（議長）それでは、番号１番の１件について、認めるべく決定と致します。 

可決される 

 

（議長）審議が終了致しましたので、○○ ○○委員の退席を解き、審議への参与を認めます。 

 

 

【 ○○ ○○委員 着席 】 

 

 

（会長代理）審議が終了致しましたので、議事の進行を会長に戻します。 

（議長）引き続き審議を行います。 

    番号２番につきましては、委員に関わる案件ですので、先に審議を致します。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    農業委員会会議規則第１１条の規定に基づき ○○ ○○委員 の退席を求めます。 

 

 

【 ○○ ○○委員 退席 】 

 

 

（議長）何かご質問・ご意見等ありましたらお受け致します。ありませんか。 

（全員）ありません。 

（議長）ありませんとの事ですので、番号２番の１件について、認めるべく決定としてよろしいでしょうか。 

（全員）はい。 

（議長）それでは、番号２番の１件について、認めるべく決定と致します。 

可決される 

 

（議長）審議が終了致しましたので、○○ ○○委員 の退席を解き、審議への参与を認めます。 

 

 

【 ○○ ○○委員 着席 】 

 

 

（議長）番号３番につきましても、委員に関わる案件ですので、先に審議を致します。 

    農業委員会会議規則第１１条の規定に基づき ○○ ○○委員 の退席を求めます。 

 

 

【 ○○ ○○委員 退席 】 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（議長）何かご質問・ご意見等ありましたらお受け致します。ありませんか。 

（全員）ありません。 

（議長）ありませんとのことですので、番号３番の１件について、認めるべく決定としてよろしいでしょうか。 

（全員）はい。 

（議長）それでは、番号３番の１件について、認めるべく決定と致します。 

可決される 

 

（議長）審議が終了致しましたので、○○ ○○委員 の退席を解き、審議への参与を認めます。 

 

 

【 ○○ ○○委員 着席 】 

 

 

（議長）番号４番につきましても、委員に関わる案件ですので、先に審議を致します。 

    農業委員会会議規則第１１条の規定に基づき ○○ ○○委員 の退席を求めます。 

 

 

【 ○○ ○○委員 退席 】 

 

 

（議長）何かご質問・ご意見等ありましたらお受け致します。ありませんか。 

（全員）ありません。 

（議長）ありませんとのことですので、番号４番の１件について、認めるべく決定としてよろしいでしょうか。 

（全員）はい。 

（議長）それでは、番号４番の１件について、認めるべく決定と致します。 

可決される 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（議長）審議が終了致しましたので、○○ ○○委員 の退席を解き、審議への参与を認めます。 

 

 

【 ○○ ○○委員 着席 】 

 

 

（議長）番号５番につきましても、委員に関わる案件ですので、先に審議を致します。 

    農業委員会会議規則第１１条の規定に基づき ○○ ○○委員 の退席を求めます。 

 

 

【 ○○ ○○委員 退席 】 

 

 

（議長）何かご質問・ご意見等ありましたらお受け致します。ありませんか。 

（全員）ありません。 

（議長）ありませんとのことですので、番号５番の１件について、認めるべく決定としてよろしいでしょうか。 

（全員）はい。 

（議長）それでは、番号５番の１件について、認めるべく決定と致します。 

可決される 

 

（議長）審議が終了致しましたので、○○ ○○委員 の退席を解き、審議への参与を認めます。 

 

 

【 ○○ ○○委員 着席 】 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日程７ 議案第１号 

 

 

 

 

（議長）それでは、番号６番から１３番の８件について審議を行います。 

    何かご質問・ご意見等ありましたら、お受けいたします。ありませんか。 

（委員）はい。 

（議長）はい、○○ ○○委員どうぞ。 

（委員）番号１０番、○○ ○○さんと○○ ○○さんの売買ですけれども、売買価格が田、畑と同額なのですけ

れども、なぜかお知らせ願いたいと思います。 

（議長）担当委員の○○ ○○委員お願いします。 

（委員）お答えします。管財人が付いた案件でもありますし、水田としての地目の所ははっきりあるのですが、畑

として今まで利用していたという事です。わかりやすく言えば、管財人が付いたので価格の格差をつけな

いで案件としてあげさせていただきました。以上です。 

（議長）答弁は以上ですが、よろしいですか。 

（委員）はい。 

（議長）他、ございますか。 

ないようですので、番号６番から番号１３番の８件について、認めるべく決定としてよろしいでしょうか。 

（全員）はい。 

（議長）それでは、番号６番から番号１３番の８件について、認めるべく決定と致します。 

可決される 

 

（議長）以上で諮問第１号については、終了致します。 

 

土地の現況証明書の交付について 

（議長）続きまして、日程７ 議案第１号 土地の現況証明書の交付について 事務局の説明を求めます。 

 

（係長）議案第１号 土地の現況証明書の交付について 農地法関係事務処理要領の規定に基づき土地の現況証明

願のあった ○○ ○○ 外２件 について、証明書交付の可否について、別紙のとおりご審議の程、宜



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日程８ 議案第２号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

しくお願い致します。 

 

○○ ○○ 外２件 について【議案 朗読説明】 

（議長）只今、事務局より３件の説明がありましたが、何かご質問・ご意見等ありましたらお受け致します、あり

ませんか。 

（全員）ありません。 

（議長）ありませんとのことですので、３件について、証明書を交付すべく決定としてよろしいでしょうか。 

（全員）はい。 

（議長）それでは、証明書を交付すべく決定と致します。 

可決される 

 

（議長）以上で、議案第１号については終了致します。 

 

農業振興地域整備計画の変更に係る意見について 

（議長）続きまして、日程８ 議案第２号 農業振興地域整備計画の変更に係る意見について 事務局の説明を求

めます。 

 

（係長）議案第２号 農業振興地域整備計画の変更に係る意見について 令和５年４月７日付を以って 

○○ ○○ 外３件 について農業振興地域整備計画の変更申請書が提出され、農業振興地域整備に関す

る法律及び関係通達に基づき別紙のとおり意見書を附したいので、ご審議の程、宜しくお願い致します。 

     

○○ ○○ 外３件 について【議案 朗読説明】 

（議長）只今、事務局より４件の説明がありましたが、何かご質問・ご意見等ありましたらお受け致します。あり

ませんか。 

（全員）ありません。 

（議長）ありませんとの事ですので、４件について、認めるべく意見を附すことでよろしいでしょうか。 



 

 

 

 

 

 

 

日程９ 議案第３号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（全員）はい。 

（議長）それでは、４件について認めるべく意見を附すことと致します。 

可決される 

 

（議長）以上で議案第２号については、終了致します。 

 

農地法第３条の規定による許可申請について 

（議長）続きまして、日程９ 議案第３号 農地法第３条の規定による許可申請について 事務局の説明を求めま

す。 

 

（係長）議案第３号 農地法第３条の規定による許可申請について 農地法第３条の規定による農地等の権利移転

等の申請のあった ○○ ○○ について、同法第３条第１項の規定により許可してよろしいか、別紙の

とおりご審議の程、宜しくお願い致します。 

     

 

○○ ○○ について【議案 朗読説明】 

以上、１件につきましては、農地法第３条第２項各号のいずれにも該当せず、許可要件の全てを満たして

いると考えます。以上です。 

 

（議長）只今事務局より１件の説明がありましたが、何かご質問・ご意見等ありましたらお受け致します。ありま

せんか。 

（全員）ありません。 

（議長）ありませんとの事ですので、１件について、許可すべく決定としてよろしいでしょうか。 

（全員）はい。 

（議長）それでは、１件について許可すべく決定と致します。 

可決される 



 

 

 

 

日程１０ 報告第３号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日程１１ 議案第４号 

 

 

 

 

（議長）以上で、議案第３号については終了致します。 

 

令和４年度農業委員会の農地利用の最適化の推進の状況その他事務実施状況の公表について 

（議長）続きまして、日程１０ 報告第３号 令和４年度農業委員会の農地利用の最適化の推進の状況その他の事

務実施状況の公表について 事務局の説明を求めます。 

 

（局長）報告第３号 令和４年度農業委員会の農地利用の最適化の推進の状況その他の事務実施状況の公表につい

て 令和４年度に策定した富良野市農業委員会活動方針及び活動計画並びに令和４年度最適化活動の目

標の設定等の達成に向けた活動計画を検証する令和４年度農業委員会の農地利用の最適化の推進の状況

その他事務の実施状況の公表を作成したので報告致します。 

 

【 別紙 要点説明 】 

 

（議長）只今事務局より説明がありましたが、何かご質問・ご意見等ありましたらお受け致します。ありませんか。 

（全員）ありません。 

（議長）ありませんとの事ですので、報告第３号については終了致します。 

可決される 

 

（議長）以上で、報告第３号については終了致します。 

 

令和５年度富良野市農業委員会活動方針及び活動計画について 

（議長）続きまして、日程１１ 議案第４号 令和５年度富良野市農業委員会活動方針及び活動計画について 事

務局の説明を求めます。 

 

（局長）議案第４号 令和５年度富良野市農業委員会活動方針及び活動計画について 農業委員会等に関する法律



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日程１２ 報告第４号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第６条第２項の規定による農地等の利用の最適化の推進に係る活動の透明性を確保するため、令和５年度

富良野市農業委員会活動方針及び活動計画並びに令和５年度最適化活動の目標の設定等を別紙のとおり

策定致します。 

 

【 別紙 要点説明 】 

 

（議長）只今事務局より説明がありましたが、何かご質問・ご意見等ありましたらお受け致します。ありませんか。 

（全員）ありません。 

（議長）ありませんとの事ですので、議案第４号については終了致します。 

可決される 

 

（議長）以上で、議案第４号については終了致します。 

 

令和５年度富良野市農業委員会予算について 

（議長）続きまして、日程１２ 報告第４号 令和５年度富良野市農業委員会予算について 事務局の説明を求め

ます。 

 

（局長）報告第４号 令和５年度富良野市農業委員会予算について 令和５年富良野市一般会計歳入歳出予算につ

いて、農業委員会関係予算について別紙のとおり報告致します。 

 

【 別紙 要点説明 】 

 

（議長）只今事務局より説明がありましたとおり、令和５年度の農業委員会予算については、３月に行われた富良

野市議会定例会において、議決となっておりますので、報告致します。 

 

（議長）以上で、報告第４号については終了致します。 



 

 

日程１３ 協議事項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）次回（第６３９回）委員会総会日程について 

（議長）続きまして、日程１３ 協議事項 次回委員会総会日程について 事務局の報告を願います。 

 

・次回委員会総会日程について 局長より説明 

（議長）以上の報告の日程となっております。 

次に参ります。 

 

（２）富良野市担い手育成機構理事の選任について 

・富良野市担い手育成機構理事の選任について 局長より説明 

（局長）富良野市より富良野市農業担い手育成機構理事の選任依頼がありました。これまで会長がその任にあたっ

ておりましたが、辞任に伴い、後任を選任するものです。任期は、前任者の残任期間である令和６年５月

までとなっております。どなたを選任すべきか皆様の意見を求めます。 

（議長）ただいま、事務局より説明がありましたが、理事の選任方法について、何かご意見等がありましたらお受

け致します。ありませんか。 

（委員）はい。 

（議長）○○ ○○委員どうぞ。 

（委員）今お聞きしましたが、任期途中の退任ということですよね。これに至った経緯の説明を願います。 

（議長）今、○○ ○○委員からご質問がございましたけれども、基本的に任期は来年５月という事です。私は３

月３１日をもって退任をさせていただきたいということで辞表を提出させていただきました。その理由に

ついては、機構の役員をやっておりましたが、畜産農家における第三者継承の事業について取り組んでお

りました。しかしながら、第三者継承については、残念ながら公社事業に乗ることが出来なかったという

結果になっております。私はその機構の理事として第三者継承が出来なかったこととしての責任です。も

うひとつは、それに伴うその方の支援チームの一員としての側面もございます。両方の面から、今回、第

三者継承が出来なかったという責任を痛感致しまして、機構には役職を辞退させていただくという事で辞

表を出させていただきました。以上、そのような形での経緯でございます。よろしいですか。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（委員）経過はわかりますが、自分も実は支援チームの一員です。本人と面談もさせてもらいました。成功に至ら

なかった理由は、担い手機構の対応という部分もおそらくあったという不満は本人からも聞いておりま

す。それを一理事が辞任してどうのこうのという事になるのかどうか、そこまでの責任を取る必要がある

のか、ちょっと私としては納得がいきません。次の人を選んでもどうなるものでもないし、任期まで私と

しては努めていただきたいと思って、機構を変えていくという事に専念していく方が、私は機構のために

もなると理事職として考えています。その辺どうでしょう。 

（議長）今のご質問にご答弁させていただきますけれども、一役員の責任なのかという事を言われてしまえば、そ

れは色々考え方があるかなという気はしますけれども、あくまでも、僕は機構の理事者として支援チーム

の一員という事で、このことについては何が何でも継承させたいなという思いが人一倍強かった。その事

が、色んな事情でできなかった事についての、あくまでも自分なりの責任を取りたいという感じでござい

ます。残りの期間もわずかなので、やったらいいのではないかというご指摘もありますけれども、私の力

ではおそらくそういう力が全くないという判断を致しまして、辞任をさせていただくという事にさせてい

ただきましたので、ご理解を賜り、新しい方にその役目を果たしていただきたいという事で、私の考えは

変わらないです。よろしいですか。 

（委員）事情は分かるのだけれども。後任を受けた人が重い気がするので。その辺を考えて選んでいただきたいで

す。結構重い話なので。 

（議長）はい、わかりました。このようなお話をさせていただきましたが、どのような方法で後任の選択をした方

がいいのかご意見を賜りたいと思います。 

    特に意見がなければ、事務局（案）を求めてよろしいでしょうか。 

（全員）はい。 

（議長）それでは、事務局（案）について説明願います。 

（局長）会長代理であります○○ ○○委員にお願いしたいと思います。 

（議長）ただいま、○○ ○○会長代理との提案がありましたが、○○ ○○代理、受けていただいてもよろしい

でしょうか。 

（会長代理）はい。 

（議長）○○ ○○会長代理の了承をいただきました。○○ ○○会長代理を選任することでよろしいでしょうか。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（全員）はい。 

（議長）それでは、○○ ○○会長代理を選任することと致します。 

    次に進みます。 

 

（３）委員提案事項について 

（議長）続きまして、委員提案事項について何かございませんか。 

（委員）はい。 

（議長）はい、○○ ○○委員。 

（委員）農業委員の任期が令和６年で終わるところですけれども、その後の任期の中で、今、女性委員を登用する

というお話が国から来ていると思いますけれども、そちらの考えをちょっと伺いたいのですがお願い致し

ます。 

（議長）ちょっと難しい答弁になるかと思います。現在、女性委員の登用について今後どうするべきかという、あ

くまでも国の方としては、令和２年８月に農業委員会を設置する各行政に通達を出しております。今後の

改選期においては、委員の２０％女性が含むようにしなさい。令和７年においては３０％という事を通達

しております。その旨、各行政において、どのような計画でやるかという事をお示ししなさいという事に

なっております。農業会議に確認をしましたら、各行政からは国に計画は出しているだろうと。現在、代

理を中心とする農政対策特別委員会の中で、今後女性の登用をどうするかという事で議論をしておりま

す。非常に激しい議論になっております。私はどちらかというと、各地区から出すのが２０％近くなるの

かなと思っておりますが、どう考えても出ない所があるから、最終的には１人か２人、そういう意見もあ

り分かれております。ただ、問題は我々農業委員会の中で決めていいのかと言うのがちょっと自分として

は悩んでおります。あくまでも、行政機関に通達が出ているわけですから、できれば富良野市から今後の

女性登用については、行政としてはこういう考えがあるので、農業委員会と一緒にその方向に進んで行こ

うという姿勢を出していただきたいのですけれども、中々その事については、担当部署にも申し上げてい

るのですけれども返事が来ないのと、もうひとつはその担当部署が自分の所ではないとコロコロ変わる部

分もあるので、その事は局長には申し上げているのですが、委員会には伝わってこないので、この事は早

めに結論を出さないとならないので、今月の農特の中で出していきたいなと思っております。そういう方



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

向でいっていますけれども、ちょっと難しい案件です。できれば、来月の総会には方向性だけでも決めて、

早めの段階でお知らせをして、女性の登用についてはお願いをしますと言わなければならないのかなと思

っております。まともな答弁にはなってはいないのですが宜しくお願いします。 

（委員）やはり、人選する中では、ある程度の期間が必要だと思いますので、早めにそういったところをお知らせ

願えればと思いますので宜しくお願い致します。 

（議長）他ございますか。 

（委員）はい。 

（議長）はい、○○ ○○委員どうぞ。 

（委員）昨年の話ですけれども、建物が建っている物件を３条で集積したのですけれども、その後確認取れていま

すか。 

（議長）事務局か担当委員お願い致します。 

（委員）はい。 

（議長）はい。○○ ○○委員どうぞ。 

（委員）○○ ○○さんの件ですが、最近何回か行っているのですが、４月７日に○○ ○○で分別するような感

じで、中身は処理できています。 

（議長）現在進行形という事ですか。 

（委員）はい、そうです。 

（議長）そのようなご答弁でよろしいですか。 

（委員）はい。 

（議長）他ございますか。 

なければ次に進みます。 

 

（４）その他 

（議長）続きまして３番その他、今後の日程について事務局より報告願います。 

 

・ 今後の日程等について 局長より報告 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

閉会 

（議長）以上の日程となっておりますので、宜しくお願い致します。 

次に参ります。 

 

・ 農地等の利用の最適化の推進に関する指針の改定について 局長より説明 

・ 令和５年度農地台帳登載農業従事者数について 局長より説明 

・ 事務分担表について 局長より説明 

・ 富良野市農業委員会の所管に係る富良野市個人情報の保護に関する法律施行条例施行規則の制定について 

局長より説明 

・ その他 

 

（議長）全体を通して何かございませんか。 

なければ、以上で議事を終了させていただいてよろしいでしょうか。 

（全員）はい。 

（議長）以上で議事を終了致します。 

（局長）それでは、会長より閉会の挨拶をいただきます。 

 

会長あいさつ 

（会長）１時間４０分に渡って大変ご苦労様でございました。今日はこの後農特がございますので、挨拶はこれで

終わらせていただきます。 

本日は大変ご苦労様でございました。 

 

（局長）ご起立願います。 礼。 ご着席ください。 

以上をもちまして、第６３８回 令和５年第４回富良野市農業委員会総会を閉会致します。 
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